

Allocution de M. le Conseiller d'Etat Jean-Claude Mermoud

A l'occasion de la remise du Mérite cantonal vaudois à M. Maurice Cosandey, ancien Directeur de l'EPUL et Président de l'EPFL

Lausanne, le 20 janvier 2010

(Seul le texte prononcé fait foi)

Cher Monsieur Cosandey,
Mesdames, Messieurs,

Nous sommes réunis aujourd'hui pour rendre hommage à un homme qui avec passion s'est dévoué à

l'amélioration constante d'une école d'excellence.

Si certains entrent en religion, l'on peut dire alors que Maurice Cosandey est **entré en ingénierie** avec la même ferveur.

En 1940, à l'âge de 22 ans, vous obtenez votre diplôme d'ingénieur civil de ce qui était encore l'Ecole d'ingénieurs de l'Université de Lausanne ; une section de la Faculté des sciences.

6 ans plus tard, en fusionnant avec l'Ecole d'architecture et d'urbanisme cette école prend le nom d'Ecole polytechnique de l'Université de Lausanne et sa renommée sous le

pseudonyme d'EPUL ira en grandissant : institution à laquelle vous serez intimement lié par la suite.

Au sortir de la guerre, les besoins de former de grands nombres d'ingénieurs poussent de plus en plus de jeunes vers ces métiers ; le nombre d'étudiants et la qualité des enseignements de l'EPUL augmentent en parallèle.

En 1951, vous y débutez votre carrière d'enseignant comme Professeur extraordinaire de constructions métalliques et en bois.

Nommé Professeur ordinaire en 1962, vous devenez Directeur de l'EPUL l'année suivante.

Visionnaire et conscient des besoins futurs (financiers, enseignements et élargissement aux nouvelles matières), vous vous fixez comme défi ambitieux d'obtenir un statut fédéral à l'EPUL.

Aux pessimistes qui vous disaient *"qu'on ne regagne pas les batailles perdues..."* vous auriez presque pu faire vôtre la devise Shaddock qui dit que : *"En essayant continuellement on finit par réussir. Donc : plus ça rate, plus on a de chance que ça marche."*

Avec pugnacité et votre bâton de pèlerin, vous avez convaincu les autorités cantonales et fédérales en 1969, l'EPUL devenait officiellement

l'EPFL ; de quoi rendre fous nos amis Zurichois !

S'ensuivirent les projets de **déménagement** de l'Université et de l'EPFL sur le site de **Dorigny**.

Ce faisant, l'agriculture vaudoise vécut la disparition du **domaine Teuscher** ; psychodrame agricole local qui fut fort heureusement rapidement estompé par le rayonnement et le modernisme de l'EPFL. (Mieux qu'un aérodrome)

Jusqu'à votre retraite du Conseil des EPF en 1987, vous avez été partisan du **goût de l'effort** ; peut-être lié à votre pratique personnelle de la marche en montagne ?
Une formation à l'EPFL doit être un véritable "Everest" ; un but qui se mérite.

Je dirais que grâce à ce **niveau d'exigences** - d'ailleurs maintenu élevé par vos successeurs - nombreux sont les cerveaux qui auront travaillé dans notre économie et porté leur pierre à l'édifice.

Le travail d'enseignement et de recherche réalisé ici conduit à des développements et à des transferts de technologie qui contribuent très directement au mieux-être de notre population.

Pour votre contribution remarquable en faveur de notre canton, le Conseil d'Etat est heureux de vous décerner ce Mérite cantonal avec toute sa reconnaissance.